AMLO reta a empresarios a pronunciarse sin escudarse en organismos; poderosos, capaces de cooptar o amenazar a árbitros, dice; PAN exige corregir sobrerrepresentación

Que se definan sobre mayoría legislativa, dice

AMLO pide a 5 líderes de la IP posicionarse

el CCE, junto con partidos de oposición, intenten impedir ventaja de la 4T en Congreso; grupos poderosos buscan coptar al INE y al TEPJF, señala

| Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

l Presidente Andrés Manuel López Obrador emplazó a los cinco empresarios más ricos del país a emitir su opinión, de manera privada o personal y no a través de los organismos empresariales, sobre su oposición a la supuesta sobrerrepresentación y si están de acuerdo en que se viole la Constitución como, dijo, lo propone el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en el tema de la asignación de diputaciones plurinominales.

En un escalamiento del diferendo entre el Gobierno y el sector privado por la construcción de mayorías legislativas, y tras exigir a los empresarios dar la cara y no escudarse detrás de "membretes", como el CCE, advirtió que grupos poderosos pretenden cooptar o amenazar a los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) y a los magistrados electorales para violar la Constitución.

EL Dato

EL PASADO 18 de agosto, el CCE dijo que las autoridades electorales tienen la responsabilidad de determinar la asignación de las diputaciones plurinominales.

En la conferencia mañanera pidió: "Carlos Slim, quiero su opinión, no al Presidente, al pueblo de México, y no hace falta consultar abogados, él es muy inteligente y tiene juicio práctico, sentido común. Que nos diga qué opina, si está bien que las organizaciones a las que él pertenece estén solicitando que se viole la Constitución, si eso es éticamente correcto".

Agregó que también se requiere conocer la opinión de los empresarios Germán Larrea, Ricardo Salinas, Alejandro Baillères y María Asunción Aramburuzabala, "a ver qué opinan y ya no se presione al Consejo General del INE ni a los magistrados del Tribunal Electoral federal".

Expuso que tal vez no está claro para las organizaciones empresariales o no todos tienen la información sobre el tema de la asignación de plurinominales conforme lo establece la Constitución.

Minutos más tarde, Salinas Pliego respondió a la solicitud presidencial con una encuesta donde preguntó: "¿Es democrático, correcto y constitucional que el partido en el poder y sus aliados, el PV y el PT, se adjudiquen 75 por ciento de las curules en la Cámara de Diputados, cuando el pueblo les otorgó solamente el 54 por ciento de los mismos? Prácticamente es el robo del 21 por ciento de curules a plena luz del día".

Al conocer la respuesta, el mandatario federal dijo no darse por atendido porque no hay una respuesta clara y directa sobre su cuestionamiento de que si está a favor de que se viole la Constitución.

Por su parte, la empresaria María Asunción Aramburuzabala declinó en emitir un pronunciamiento sobre si estaba a favor o en contra de violar la Constitución en torno a la asignación de diputados plurinominales; dijo que no escuchó el llamado del Presidente, sino que supo de la situación por terceras personas. Explicó que revisaría con detenimiento el mensaje para definir una postura.

Ante la discusión de la supuesta sobrerrepresentación de la 4T Morena, PT y PVEM que habría en la siguiente legislatura, el mandatario federal criticó que el CCE, junto con partidos de oposición, intenten impedir la mayoría calificada.

"Son capaces de estar amenazando o cooptando, para decirlo elegantemente, queriendo cooptar a consejeros y a tribunales y a los ministros del Tribunal Electoral para que resuelvan una barbaridad, violando la Constitución y las leyes", dijo.

El mandatario se refirió por segunda ocasión a la postura del CCE y el Consejo Mexicano de Negocios, quienes han pedido al INE y al Tribunal Electoral "interpretar" la Constitución para asignar las posiciones plurinominales en el Congreso de la Unión.